
長野西高等学校 

通信制だより 

２０１８年（平成３０年）６月２８日（木）

発行： 第１号（通算２３号） 

担当：長野西高等学校 渉外係 

箱清水の皆様へ 

梅雨の候、皆様にはお変わりありませんでしょうか。 

日頃、本校の教育活動に際しまして、ご理解およびご協力をいただき御

礼申し上げます。 

本年度も長野西高校通信制の活動内容をお知らせ致しますので、ご覧い

ただきますよう宜しくお願い致します。 

 

 地域の皆様とともに「開かれた学校づくり」を！        学校長  根橋 悦子 

 地域の皆様には、長年にわたり本校通信制へのご理解ご協力を賜り、心より感謝申し上げます。 

さて、長野県教育委員会では、「高校改革～夢に挑戦する学び～」と称して、今後の高校改革の実施方

針案を提示し、通信制教育の充実を図ろうとしています。長野県

の通信制教育の草分けである本校の果たすべき役割と、「いつで

も、どこでも、だれでも」学ぶことができる、開かれた学びの機

会を保障する通信制教育の意義は、ますます大きくなるはずで

す。 

地域の皆様とともに、よりよい地域社会づくりのためにも、生

徒、教職員一同「開かれた学校づくり」をすすめてまいります。

この通信制だよりを通して、本校通信制へのご理解をさらに深めていただければ幸いです。 

 

 地域の皆さまに見守られて                   通信制教頭  丸山正史 

この４月、伝統ある長野西高等学校通信制教頭として着任いたしました。以来、地域の皆様に暖かく見

守られ、生徒ともども安心して通学をさせていただいております。 

 生徒の様子を見ると、「学び」に対する意欲の高さに感心いたします。授業はもちろん空き時間の「自

習」に取り組む姿に「成長」への強い意志を感じております。 

 「学び」とともに、これからは社会との繋がりが一層求められてきます。通信制の生徒には苦手とする

者もいます。まずは、地域の皆様と繋がりを作る中で少しずつ育てていきたいと考えております。今後

もこの「箱清水だより」を通じてご理解を深めさせていただければ幸いです。これからも変わらず見守

っていただけますようお願い申し上げます。 

     

＜信友会会長挨拶＞                     生徒会長   内山侑紀 

日頃から地域の皆様には大変お世話になっております。本年度は、地域のことをよく知り通信制の活

動をより一層発信していくことを目標にしています。また、今後も引き続き地域活動（ボランティア活

動）の充実を図り、箱清水の皆様に親しまれるような通信制にしていけるよう生徒一丸となって頑張り

ます。１年間、よろしくお願いいたします。 
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 ここであらためて、長野西高校通信制についてご紹介します。 

＜長野西高校通信制の歴史＞ 

日本の通信教育が本格的にスタートしたのは、昭和 23年（1948年）のことです。 

「より多くの人に教育を受ける機会を」という高い理想のもとに、８２校の通信制高校が 

全国に誕生しました。 

本校にも同年３月、「長野高等女学校通信教育部」が開設されました。昭和３６年（1961年） 

 には「長野西高等学校通信制」と改称し、現在に至っています。善光寺平を一望する丘の上 

で育まれた卒業生は、国の内外の幅広い分野で活躍しています。 

日本の通信教育の歴史とともに歩んできた「通信の伝統校」です。 

 

いつでも 通信制の授業は、面接授業（スクーリング）といい、日曜日にあります。 

      時間割は、自分で計画を立て、年間を見通し出席していきます。レポートは、 

面接授業に出席し作成することが、望ましいですが時間さえあれば、いつでも自分のペースで 

作成できます。 

 

どこでも 通信制の学習は、「自学自習」が基本です。レポートを作成して、先生の添削を 

受けます。自宅でも仕事場でもどこでも自分のペースで学べます。 

 小諸面接や地域ごとの学習会も利用できます。そこで先生や友達に教わることもできます。 

 

       年齢や学習歴などに関係なく、誰でも学習できます。幼児がいる人のために 

  だれでも 「託児室」があります。身体に障害のある人のためには、エレベーター等を 

 用意して学校生活が送りやすいようにしています。 

 

←小諸面接授業 

業 

日曜日の託児 

     →     → 

 

 

 ＜学校生活の主な行事＞ 

       

←体育祭 

 

 

←遠足 

 

 

 

 

 

 文化行事→ 



 

 

２０１８年度信友会（生徒会）始動！ 
本校通信制では生徒会を信友会と呼び、さまざまな活動をしています。 

＜入学式受付＞・・信友会役員生徒が行います。まずは、コミュニケーションの第一歩であ

る挨拶から始まります。緊張気味の新入生の皆さ

んも、明るく挨拶をしてくれます。   

自分のクラスの下駄箱へ入れ、いよいよ今日から

過ごす HR教室へと向かいます。 

新たな通信制生活のスタートです！それぞれの

目標目指して頑張れ！ 

 

＜新入生対象のオリエンテーション＞・・新入生にレポートの出し方の説明をします。 

これから始まる

通信制の学習で、

まず大切なレポ

ートの出し方に

ついてしっかり

と学びます。レ

ポートへの添削

券の貼り方や封

筒の書き方、貼

る切手についてなど信友会本部役員から丁寧に教えてもらいました。実際にレポートを出して

いくと理解していきますね。 

＜対面式での生徒会長挨拶＞ 

←まず「信友会」について会長から説明があり、いろいろな

行事についても紹介がありました。全日制の文化祭「梶の

葉祭」での通信ギャラリー展示、通信制独自の文化祭であ

る「弦月祭」について、体育祭等その他の行事についても説

明があり、通信制生徒皆で協力して盛り上げていこうと呼

びかけました。皆で作り上げよう生徒会活動！始業式の後

の対面式ということで、大勢の生徒が参加して、生徒会長

の話に耳を傾けていました。 

♦本年度の信友会スローガンは、「一人ひとりの色を大切に  

～自分の個性を育てよう～」 です。 

♥そして、弦月祭のテーマは、「百花繚乱 ～僕ら一人ひとりの中に才能がある～」に決

定しました。８月２６日（日）の午後から文化祭を行います 



 

 

＜月面昼食会＞・・仕事等いろいろな事情により日曜日ではなく月曜日に登校する生徒が集ま

り、昼食を食べながらグループ対抗クイズ大会をしました。知らない生徒同士が交流を深める目

的があります。職員も生徒の輪の中へ入り、クイズに挑戦！短時間でしたが、和気藹々とした雰

囲気でした。 

↓                  ＜代議委員会＞                     

←第一回代議

委員会が開催

され、今年度の

活動内容の確

認をしました。 

 

         ＜クラブ活動＞ 

バドミントン 音楽クラブ   

＜学校外の清掃活動＞ 

放課後、２つのグループに分かれて学校付近のゴミ拾いに

出かけました。側溝に落ちている缶などもありましたが、ゴ

ミの量はそれほど多くはなく、きれいな状況が見られまし

た。 

 

 

←＜月面行事＞ 

今年度は、月面行事で善光寺大勧進宝物館見学に行きまし

た。午前中の授業を受けた後、暑い中でしたが 30 名の生

徒が参加しました。大勧進宝物館は初めてという生徒が多

く、古文書などを真剣に見ている姿が印象的でした。 

☆信友会主な行事☆ 

４月 対面式 挨拶運動スタート 10 月  

５月 学習会スタート（６地区）１２月まで 11 月 信友会選挙 松本筑摩高校との交流会 

６月 月面行事 12 月 信友会総会 

７月 清掃活動 １月  

８月 弦月祭 生活体験発表会 ２月  

９月 清掃活動 体育祭 ３月 卒業生を送る会 


